

DATOS BIOGRAFICOS

ACTIVISTA DESDE MUY JOVEN, ES SECRETARIO DEL P. C. E.

Santiago José Carrillo Solares nació en Gijón el 18 de enero de 1915, hijo de Wenceslao Carrillo Alonso y de María Rosalía Solares Martínez.

Wenceslao Carrillo, el padre de Santiago, fue socialista del sector de Julián Besteiro, a quien finalmente calificó de traidor por la conducta de éste durante las últimas semanas de la guerra civil española, en 1939.

Santiago Carrillo, entregado desde muy joven a actividades políticas y societarias, fue secretario de las «Juventudes Socialistas Unificadas», organización de claro matiz comunista, y miembro del Comité Central del «Partido Comunista Español», recuerda la agencia Cifra.

ACTIVIDAD.—En agosto de 1936 fue creado en Madrid un Comité de Investigación y Salud Pública, integrado por miembros del «Frente Popular» y con preponderancia comunista. A ese Comité se achacan numerosas persecuciones, detenciones, registros domiciliarios, torturas y asesinatos, de los que fueron víctimas personas más o menos contrarias a las ideas marxistas. Santiago Carrillo participó de manera muy activa en el repetido Comité.

En noviembre de 1936, al constituirse la Junta de Defensa de Madrid, Santiago Carrillo fue nombrado consejero de Gobernación, con facultades semejantes a la de un ministro de Seguridad y Policía.

REGRESO.—Exiliado al finalizar la guerra civil, parece ser que Carrillo entró clandestinamente varias veces en España y que aquí vivía desde febrero de 1976, salvo algunos viajes que hizo a Francia, Italia y otros países. Es secretario general del «Partido Comunista Español», puesto en el que sucedió a Fernando Claudín, quien actualmente reside en Méjico. Antes de Claudín ejercieron ese cargo José Díaz, quien murió en Moscú (al parecer, asesinado), y Dolores Ibarruri «La Pasionaria».

La línea comunista de Carrillo ha sido siempre de fidelidad al Kremlin, aunque se enfrentó con Moscú cuando condenó la invasión de Checoslovaquia por los rusos. Pero aquella disensión la arregló «La Pasionaria», que vivía en Moscú, y de nuevo Carrillo fue bien visto por el Kremlin.

En 1971 y en 1972, respectivamente, fue Carrillo expulsado de Francia y de Alemania occidental por sus ataques al régimen español. También en 1971 fue procesado por el Juzgado Militar Especial de Espionaje y otras actividades de bandidaje, acusado de injurias al Ejército español, que figuraban en un artículo publicado en el periódico «Mundo Obrero».

DECLARACIONES.—En diversas ocasiones, Carrillo ha venido haciendo declaraciones a periódicos de varios países, a propósito de la política española. El 10 de diciembre de 1976 celebró una rueda de Prensa en Madrid, en la que aseguró tener varios domicilios en la capital de España, «país del que no pienso salir —dijo— hasta que se me conceda el pasaporte».

Tras aquella conferencia de Prensa clandestina, el ministro de la Gobernación, Rodolfo Martín Villa, manifestó: «Las Fuerzas de Orden Público y autoridades policiales tienen instrucciones terminantes de proceder a la localización y detención de Santiago Carrillo si fuere hallado en España.»